

Una Tríplice Alianza de los Estados del Báltico Es inminente la Crisis Ministerial en España

Agitación en contra la ley seca

New York.—La reacción contra la ley seca cobra vigor creciente y se va haciendo un movimiento popular en todo el país. Los agentes del departamento de Justicia están procediendo de un modo violento y llegan a excitar el sentimiento de libertad innato en este pueblo.

En esta ciudad de New York que cuenta con una gran población flotante y cosmopolita, resulta más irritante

El Nuevo Gobierno en Italia El Sindicalismo en Barcelona

que en ninguna otra la acción de los prohibitionistas.

Para hoy se anuncia una enorme manifestación que celebrando la gloria

sa fecha de la independencia sea al mismo tiempo un acto de protesta contra lo que se estima tiranía de la ley seca.

Se anuncia que más de quinientos mil personas recorrerán las calles de New York y serán aplaudidas por millones de ciudadanos en toda la carrera.

Los manifestantes llevarán estandartes alusivos y designarán una comisión que entregue al alcalde una instancia de protesta dirigida al Congreso y a las autoridades superiores.

En la organización de esta enorme demostración figura el elemento femenino y se calcula que diez mil mujeres irán en la corriente popular de protesta.

Los médicos en gran número declaran que la ley es excesiva y causa más males que bienes en el país. Los registros de policía indican, según informes de los enemigos de esa ley, que la criminalidad ha aumentado con la prohibición de bebidas.

Jess Willard quiere pelear otra vez por la fama.

LAWRENCE, Kansas.—El campeón de boxeo completo Jess Willard, ha declarado que está dispuesto a pelear de nuevo con Jack Dempsey para recobrar el título de campeón del mundo. Dice Jess Willard que se dispone a discutir la fama a Dempsey el día del Trabajo. Es probable que Tex Richard organice el match para que se celebre en la misma arena de Boyle's 30 Acres Jersey City.

Disertaciones Económicas

Origen de la Riqueza

Dos factores intervienen en el origen de la riqueza y a su impulso y relación mutua se debe la obtención de la misma: uno el que procura la materia, otro el que la transforma o

«Medio económico» cuyas máximas originaron la doctrina de los Fisócratas, que decían ser la agricultura la residencia de la riqueza, es decir, en los medios materiales, apreciando el trabajo según la cantidad de materia bruta obtenida, considerando la industria agrícola como la única productiva.

La doctrina fisiocrática se resume en dos principios:

Las sociedades humanas se rigen por un orden natural, contra el que están demás las leyes, los reglamentos y los sistemas, y para cuyo cum

ELECCION GARANTIA

plimiento basta la libertad de acción. La Agricultura es la verdadera y única fuente de riqueza; la industria y el comercio son de orden secundario.

Andando el tiempo el filósofo y economista escocés, Adam Smith, creó la Escuela Industrial, afirmando que el trabajo es la única fuente de riqueza de las naciones.

En su libro «Investigación sobre la naturaleza y causa de la riqueza de los pueblos», analizó minuciosamente las leyes de la actividad económica proclamando la libertad de la industria y del comercio, dando preferencia al aspecto colectivo sobre el industrial, admitiendo la existencia de leyes industriales y económicas.

Estas ideas fueron seguidas por los economistas Bastiat, Blok, Flores Estrada, Madrazo y otros.

Todos estos sistemas adolecen del defecto de no considerar más que uno de los factores apuntados al principio de este artículo. La tierra nos facilita cuanto necesitamos para nuestra vida, pero es necesario que el trabajo la transforme para que pueda sernos útil. Es natural que con el nombre de trabajo, se comprende no sólo el esfuerzo muscular aplicado a la producción de la tierra, sino la actividad consumida para que los productos lleguen a donde convenga, sin omitir las máquinas.

¿Dónde tiene su origen la riqueza? En la tierra y en el trabajo, o lo que es lo mismo, en la agricultura o cultivo de aquella, en la transformación de los productos que proporciona la industria, y en el conjunto de actos que hacen llegar los medios a los sitios que las necesidades reclaman o sea el comercio.

R ELECTION

sea la tierra que ofrece los medios y el trabajo que los convierte en medios económicos.

Por sencilla que esta cuestión aparezca, al invadir la filosofía el terreno económico ha confundido y complicado la simplicidad del asunto.

La escuela mercantilista sostenía que la riqueza estaba vinculada en el oro y la plata que las naciones poseían. Las consecuencias de esta doctrina fueron fatales para los pueblos, trañándose en exageradas emigraciones, de gentes que buscaban el codiciado vellocino.

Pero aun hay algún corolario más absurdo, cual es el principio de que cada cual viene obligado a obtener las riquezas a expensas de los demás. Los gobiernos que creyeron en la verdad de este sistema, dictaron medidas prohibitivas en el grado más alto a la exportación de metales preciosos, engendrando fuertes discusiones que pronto dieron origen a nuevas doctrinas, que llegaron a tomar cuerpo, con el nombre de *Balanza del Comercio*.

Los que de esta manera piensan, afirman que la riqueza de un país es una función dependiente de dos variables, *importación y exportación*, diciéndose que la balanza es favorable cuando la primera es menor que la segunda, y desfavorable en caso contrario.

«Difícil resulta el averiguar de un modo exacto, dice un economista, el líquido a que asciende la importación y la exportación, pues hay muchos artículos que entran y salen inadvertidamente por estar exentos del pago de aduanas, y otros favorecidos por el contrabando y otras causas, que no son fáciles de averiguar; pero aparte de otras razones obsérvese que se trata de investigar una diferencia cuyo minuendo y sustraendo se someten a la variabilidad que entraña la evaluación, y que las diferencias entre lo que entra y lo que sale, raras veces suelen guardar relación con lo satisficcho y pendiente de pago». Comprédese que una balanza en estas condiciones no puede estar debidamente.

El doctor Quesnay, médico del rey Luis XV de Francia, publicó el

JOSÉ FIGUER DEL VALLE

Disensiones ministeriales

MADRID.—En el Consejo de Ministros ha ocurrido disensiones, bastantes a producir retiradas de algunos de los Ministros. El Ministro de Hacienda, señor Argüelles, presentó su dimisión, por entender que los nuevos aranceles y los convenios comerciales existentes eran perjudiciales al país.

Otros ministros mostráronse inconformes con la política seguida por el Gobierno y amenazan con retirarse. Se espera que el Gabinete dimita en masa.

La probable crisis

MADRID.—Toda la prensa se hace eco de la posible dimisión ministerial. Los Presidentes del Senado y el del Congreso asistirán a otro Consejo de Ministros, en el cual se tratarán los asuntos de Marruecos y los sucesos de Barcelona. Parece que el problema de Marruecos es de todos grave.

Según se asegura, promete dimitir el Ministro de la Guerra, Visconde de Eza, por creerse incompetente para resolver el conflicto planteado. También el Conde de Bugallán piensa retirarse debido a las censuras de que es objeto por la política desarrollada en Barcelona. La cuestión de Tánger es la que más ha agravado la vida del Ministerio, habiéndose recibido la nota.

Los terroristas en Barcelona

Barcelona.—Los conocidos sindicalistas José Manzanares, Manuel Arié y Valle Prado, han sido detenidos por sospechas de que estén complicados en un atentado que se dice en incubación contra las autoridades. En sus casas les han encontrado documentación anárquica, armas y municiones.

Policia sindicalista

Barcelona.—Anoche fué detenido el policía municipal José Barbaso, acusado de ser un sindicalista muy activo.

O ELEGANCIA

Dicen las autoridades que han encontrado en su posesión muchos documentos que le comprometen y armas.

Se supone también que dicho individuo daba avisos anticipados a los terroristas, para que se pusieran en salvo, cuando estaban amenazados por la policía.

L EXACTITUD

Willard dice que perdió la vez anterior, porque en el primer round sufrió un golpe que lo dejó ciego para la pelea.

Sería aceptado por el Japón el desarme

Tokio.—Yukio Ozaki, ex-Ministro de Justicia, en la terminación de su campaña por diez mil millas del imperio en pro de la limitación de los armamentos, campaña que no ha tenido paralelo en la historia política del Japón, declaró estar convencido de que si el Gobierno de los Estados Unidos propone, una conferencia sobre la limitación de armamentos hallaría inmediatamente la respuesta del Japón.

La Granja J. Rodríguez Mora

Nuestras ventas son al tipo de cambio del 300 TE Salada, Lipton, Cruz Azul, Mogul y Morton, varios tamaños GALLETTAS Francesas, Inglesas y Americanas. CERVEZA Alemana, Inglesa, Americana y Mexicana BETUN Magnet, Shinola, Monograma, 2 in 1 y Bally Shine CONFITES Morton, Bunte y otros MANTECA del país de Nicaragua y Americana PAPEL de envolver, Sulphit y Tela

Canfin, Hilo (marca azul), Loza, Encurtidos, Cacao, Maicena y Mercaderías en General

Ya Italia tiene gobierno.

ROMA.—Al cabo de una laboriosa gestión después de la dimisión del Gobierno de Giolitti, se ha formado gabinete en esta forma:

Primer Ministro y Ministro del Interior: Signor Bonomi.

Ministro de Hacienda: Signor Soleri.

Ministro del Tesoro: Signor de Nava.

Ministro de la Guerra: Signor Gas Parotti.

Ministro de Marina: Signor Bergamasco.

Signor Bonomi desempeñará también la cartera de Estado hasta que el Marqués Della Torre, a quien se ofreció este Ministerio, lo acepte o rechace.

Ministro de Justicia: Signor Rodino.

Ministro de las Colonias: Signor Girardini.

Ministro de Obras Públicas: Signor de Michell.

Ministro de Agricultura: Signor Mauri.

Ministro de Comercio: Signor Bolo-tri.

Ministro de Trabajo y Economía social: Signor Beneduce.

Ministro de Correos y Telégrafos: Signor Giuffrida.

Ministro de Instrucción Pública: Signor Corbino.

Ministro de las provincias liberadas: Signor Raineri.

El Ministerio está compuesto de elementos centristas, habiendo excluido Signor Bonomi a las extremas derecha

de izquierda, a los nacionalistas y a los socialistas.

La procedencia de los miembros se traza así: Los señores De Nava, Raineri y Soleri, son liberales; Bonomi y Beneduce, son reformistas; Rodino Mauri y Demicheli, pertenecen al centro católico; Girardini, Gas Parotti y Giuffrida son demócratas sociales; signores Be-lotti, Bergamasco Corbino y el Marqués Della Torre, liberales demócratas.

La crisis del Tratado arglo-japonés y la conferencia del Pacífico.

LONDRES.—Por una personalidad relevante del gobierno se han hecho las declaraciones siguientes relativas a la cuestión del tratado con el Japón.

En Julio el Gobierno de Londres, con la anuencia de los gobiernos del Imperio informó a la Liga de Naciones que el tratado de alianza arglo-japonés sería adaptado a las reglas de la Liga.

De acuerdo con esa declaración, se creyó por el Premier del Canadá y por otros gobernantes imperiales que la alianza iba a ser denunciada al cumplirse el 13 de este mes su período de vigencia. Mr. Meighen, Premier del Canadá, habló en la convención de Premiers en contra de la alianza. Lord Curzon, Ministro de Estado del gabinete Lloyd George dijo que el tratado estaba denunciado ya y que a los Premiers correspondía decidir si se renovaba o no. Pero el viernes compareció ante los Ministros imperiales el Lord Cancellor Birkenhead y declaró que no había tal denuncia efectiva sino que la alianza sigue vigente un año más, al cabo del cual podrá decir el gobierno inglés que no desea prorrogarla.

Este es el punto a discutir ahora. Se tiene entendido que los Premiers imperiales desean que se convoque a una

Pasa a la 4ª página.

Entrevista con D. José Balta

Deseosos de dar una amplia información sobre los asuntos petroleros de Cahuita a nuestros numerosos lectores, celebramos ayer tarde una entrevista con el distinguido caballero peruano, don José Balta, Director de la Oficina de Investigaciones Petroleras en nuestro país.

El señor Balta nos recibió con la amabilidad que le caracteriza y estuvimos conversando con él, en su

todos los lugares de la República, y no con el exclusivo fin de estudiar las zonas petrolíferas, sino que también para hacer un inventario completo, como si lo dijéramos así, de las riquezas minerales de Costa Rica ya descubiertas y de las que aún permanecen ocultas a la vista pero cuya existencia pueda ser probable. Así podrá presentarse a la consideración del capital nacional y extranjero para los fines comerciales que vengan como consecuencia de cualquier clase de explotaciones.

Volviendo al asunto de Cahuita, su objeto, como lo dijo antes, era para hacer una inspección ocular y deducir la importancia de los trabajos que allí se están emprendiendo, los cuales él ha encontrado muy satisfactorios, porque la instalación no deja nada que desear, el trabajo se hace con la mayor actividad y los operarios son bien tratados.

En lo que toca a la perforación declaró que ha alcanzado ya una profundidad de 1500 pies, y las materias que salen están impregnadas de gases combustibles, lo cual constituyen un indicio favorable.

Además el señor Balta ha podido recoger interesantes datos sobre las rocas atravesadas por la perforación.

Nos informó también dicho señor que en los alrededores de esta zona se está haciendo estudios para la ubicación de un nuevo pozo, que probablemente emprenda la Compañía dentro de muy poco tiempo.

No sólo explotará esa región sino

despacho, por espacio de una hora, por lo cual agradecemos mucho su fineza y paciencia que tuvo al darnos las explicaciones que nosotros le solicitamos.

No sólo explotará esa región sino

La Exportación El trágico suceso de hoy en la Penitenciaría

Con el fin de suicidarse, D. Julio Esquivel se arroja desde su celda a un patio interior

En asuntos económicos vienen dictándose de tiempo en tiempo disposiciones transitorias que ni solucionan la situación actual, ni pueden considerarse como medidas proteccionistas para los agricultores, los comerciantes o los consumidores.

Como solución, la más cómoda, después de tanto discutir los problemas relacionados con la exportación, se decretó que los impuestos respectivos continuaran cobrándose en la misma forma hasta el 30 de junio de 1922; y que por igual período se suprime el tributo directo de las plantaciones de café, para contrarrestar en parte el fuerte gravamen que tiene ese producto al salir del país.

Sin detenernos a observar la facilidad con que se dan esas disposiciones sin parar mientes en los gravámenes que tienen nuestras rentas, y que forzosamente deben substituirse por otras más equitativas, conviene notar que con la medida decretada no se protegen los intereses nacionales.

Todos recordarán que cuando por razón de la escasez mundial de artículos de primera necesidad, nuestra exportación llegó al doble de lo corriente, deteniéndose así el alza del cambio y presentándose halagadoras perspectivas comerciales, comenzaron a ponerse trabas a la exportación y a centralizar la expedición de las autorizaciones respectivas con el pretexto de un control odioso que dejaba a unos pocos el privilegio de enviar sus productos al exterior, lo cual motivó inmensas pérdidas de muchas gentes que habían aventurado capital en nuevas siembras, y que de pronto se dieron cuenta de que habiendo pasado la necesidad del mercado, los productos bajaban de precio, y que por otro lado, se estaba a merced del capricho gubernativo, porque no se sabía, al recogerse la cosecha, después de haber hecho gastos de consideración, si podría exportarse o si debía venderse en el país al precio que se ofreciera, para no perder del todo el producto de su esfuerzo.

Quiere decir, pues, que en asuntos de exportación, venimos haciendo ensayos, con grave perjuicio para los productores, y para la economía nacional. Nadie sabe a qué atenerse en estas cosas, y esto es fatal en las cuestiones agrícolas.

¿Cómo pueden tener entusiasmo las gentes emprendedoras para sembrar en cantidad que, llenadas las necesidades del país, pueda exportarse el sobrante, si al final, cuando deba recogerse la cosecha, se encuentren con el obstáculo insuperable de una prohibición para enviar sus productos fuera del país, o que se han aumentado los impuestos correspondientes, desequilibrando así sus cálculos, o que, al amparo de medidas de emergencia, se favorezca sólo a determinados individuos, con autorizaciones correspondientes?

El agricultor necesita saber, para hacer siembras de importancia, en primer término, si durante un período largo puede exportar los productos; y después, si el impuesto establecido estará fijo por un tiempo determinado, a fin de poder hacer sus cálculos más o menos aproximados. De nada sirve suprimir, digamos, los impuestos de exportación,—si eso pudiera hacerse substituyendo la garantía de esa renta,—si de un momento a otro se prohíbe la salida de productos al exterior.

Sucede entre nosotros que, alarmados por las momentáneas ganancias que a veces realizan los agricultores, se les agobia con cargas que hacen imposible todo trabajo, acarreado como dolorosa consecuencia una paralización en los negocios, perjudicial bajo todo punto de vista para la nación. Eso es lo que ocurre hoy. Por querer obtener rendimientos para el Estado en extremo fuertes, se aniquilaron ramas de producción muy importantes que difícilmente podrían ahora revivir.

Es, pues, de necesidad imperiosa, si se desea levantar económicamente el país, dar impulso decidido a la agricultura, consultando previamente el interés de la generalidad, y regulando la exportación para que, una vez que se haya dejado lo que el país necesita para vivir,—y que esto se venda a precios moderados,—pueda enviarse a los mercados extranjeros el sobrante que, vendido a buen precio, estmule a nuestros agricultores, y se convierta en oro, que contribuya a normalizar el cambio, si se exige,—por las facilidades que se dan,—que una parte de esos valores vuelva al país.

AL PAIS

Gran sorpresa y no menos asombro ha causado en todos los círculos políticos y sociales de la Capital, la última nota inglesa enviada al Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores don Alejandro Alvarado Quirós. El Gobierno británico exige un arreglo definitivo. Desea que sin demora se resuelva lo referente a la concesión Amory y a los billetes de \$ 1,000.00 en poder del Royal Bank of Canada. El Gobierno de Su Majestad Británica presentará su demanda al Gobierno de Costa Rica con el fin de que a los súbditos ingleses no alcance la Ley N.º 41.

En dicha nota, que es terminante, H. Percy Bennett comunica estar autorizado para precisar con brevedad y premura una respuesta definitiva, pues no quieren «esperar» más.

Penetrados de la gravedad que encierra la nota británica que con carácter de «urgente», de 13 de junio, fué enviada y hoy reproducida en el Diario Oficial, llamamos la atención de todos los costarricenses, pues dicha nota, a nuestro ver, es una amenaza para la soberanía nacional.

En la madrugada de hoy hubo de lamentarse un suceso que ha llenado de consternación a una distinguida familia, en la Penitenciaría de esta ciudad.

Como nuestros lectores recordarán allí se encontraba desde hace algún tiempo don Julio Esquivel, condenado por haber dado muerte a su esposa en su casa de habitación.

Se arroja de una baranda

Hoy, como a las cinco de la madrugada, el señor Esquivel estaba en el colmo de la desesperación, optando por arrojarse de la baranda del salón norte, donde tiene su celda, al patio interior que es de ladrillo y cemento.

La caída fué de una altura como de cuatro metros, y nadie se dió cuenta del hecho sino hasta pocos momentos después.

Declaración de un reo

El reo Martín Sequeira, que tiene su celda en el piso bajo, declara lo siguiente: el señor Esquivel ocupaba una celda del piso superior, sobre la suya.

Lo que declaran dos compañeros de prisión

Serían las cinco y veinte de la madrugada de hoy, estando aún acostado en su celda, oyó el choque que produjo un cuerpo pesado al caer de gran altura sobre el patio pavimentado.

Esto y luego unos quejidos le hicieron entrar en curiosidad, levantándose al instante para cerciorarse de lo que ocurría.

A esa hora reinaba un silencio sepulcral, pues todos los presos dormían tranquilamente.

Un hombre tendido en el pavimento

Cuando abrió su celda se encontró con que un hombre yacía tendido en el patio cerca de la puerta.

Se acercó a él y reconoció a don Julio Esquivel que se revolcaba en el suelo lanzando lastimeros ayes.

Había salido de su celda, y pañando por sobre la baranda del corredor superior, se arrojó al patio, sufriendo tan fuertes golpes que no pudo levantarse.

Pide la ayuda de otro compañero

Con el fin de no maltratar mucho al señor Esquivel, el reo Sequeira se dirigió a la celda de su compañero Víctor Manuel Calderón, y le llamó para que le fuese a ayudar a conducir al paciente a su celda.

En efecto, Calderón salió pronto de su cuarto y entre ambos prestaron auxilio al señor Esquivel.

Declaración de Calderón

Calderón declaró que estando en su celda lo llamó su compañero de infantería Sequeira, diciéndole que el señor Esquivel se había arrojado de lo alto al patio y que se encontraba, en consecuencia, bastante grave.

Sin pérdida de tiempo acudió y entre los dos llevaron al señor Esquivel a su celda.

Hecho esto llamaron al Teniente de Guardia para ponerlo en autos de lo ocurrido.

El dictamen médico

Como a las siete y treinta de la mañana, el Médico de la Cárcel, que lo es el doctor don Fernando Vázquez, reconoció al paciente, y dictaminó que a causa de una caída de una altura de cuatro y medio metros sobre un piso de ladrillo y cemento, sufrió graves contusiones en los órganos internos que ponen en grave peligro su vida, y que por ese motivo era urgente trasladarlo al hospital. Según los informes, el señor Esquivel ha sufrido fracturas en la columna vertebral.

Fué trasladado al Hospital

Actualmente el señor Esquivel se encuentra en el Hospital de San Juan de Dios donde los médicos internos le atienden debidamente. A la una de la tarde inquirimos noticias sobre su estado y se nos informó que era el mismo, pero que se abrigaba la esperanza de poderlo salvar.

Nosotros sentimos mucho lo ocurrido y deseamos que el señor Esquivel restablezca pronto.

Ayer en el congreso

Firmada el acta anterior, Soley pidió revisión de ésta en lo que toca al contrato del inalámbrico para suprimir el artículo 15.

Mayorga Rivas está de acuerdo con Soley y a la vez propone otra revisión sobre la moción de Pérez, que fue aprobada en la sesión anterior, fijando un plazo de tres años para cambiar el sistema de chispa del inalámbrico por otro más moderno.

Fueron aprobadas ambas revisiones y las modificaciones anotadas.

Se leyó un contrato para construir un camino entre San Luis de Santo Domingo y la Patria en el cerro Zurki, enviado por el Ejecutivo.

Fue aprobado el dictamen favorable sobre el proyecto que autoriza al Municipio de Pococí para contratar un empréstito.

Asimismo fue aprobado el dictamen favorable que autoriza la venta de la finca La Mansión.

El asunto fue pospuesto por ausencia del diputado proponente señor Aguilar.

Se aprobó el dictamen favorable al proyecto sobre demarcación de límites entre los cantones de Barba y Flores.

Fueron aprobados en segundo debate los siguientes proyectos: que fija nueva pena a los reincidentes por varios delitos; contrato del cable y Banco Único Emisor.

Se continuó discutiendo en detalles el contrato del inalámbrico.

LA NUEVA NOTA de la Legación Británica

La Gaceta de hoy publica el texto de la nueva nota de la Legación Británica, respecto a los reclamos del Royal Bank y el asunto petrolero de Amory and Sons.

La nota es extensa y su final registra los siguientes párrafos:

«Que el gobierno de Su Majestad está dispuesto a aceptar un arreglo de las reclamaciones pendientes en una de las maneras siguientes:

1.—Por acción directa de los Poderes Ejecutivo y Legislativo;

2.—Por medio de arbitramento convenido entre el Gobierno de Su Majestad y el Gobierno de Costa Rica.

He recibido igualmente instrucciones para asegurarle a Vuestra

Excelencia que el Gobierno de Su Majestad está animado de los más amistosos sentimientos hacia el Gobierno y pueblo de Costa Rica, y para expresar la sincera esperanza de que se aprovechará esta última oportunidad de llegar a un amistoso arreglo de las demandas ya sometidas.

Asimismo estoy intruido para urgir una contestación de esta nota a la mayor brevedad, pues en concepto del Gobierno de Su Majestad, el arreglo definitivo de estos importantes reclamos británicos se ha hecho esperar.

Aprovecho esta oportunidad para reiterar a Vuestra Excelencia el testimonio de mi más distinguida consideración.

ALBUM "LA PRENSA"



CARMEN SERRANO

Adorable damita de la sociedad costarricense, que une a su belleza física los encantos de una hermosa virtud.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Procedente de Limón se encuentran entre nosotros don Abel Robles.

—Regresaron de Limón las señoras Blanca y Rosa Chamberlain.

—La graciosa chiquitina Sulay Acosta se encuentra en Santa Ana.

ENFERMOS

Desde hace varios días se encuentra muy delicada de salud la simpática señorita Paulina Araya.

ADIOS

En el tren de la tarde de ayer salió para Cartago la encantadora muñeca Teresita Vargas. Muchos amigos y admiradores de la gentil mexicana estuvieron en la estación a despedirla y cuando la campana de salida dió la orden de partida, sintiendo en todos los pechos el peso de una corta despedida, salió un cariñoso ¡Adiós! Desde el balcón del coche una mano de reina agitaba un pañuelito blanco y de los labios ríos y tautadores de la gentil artista, salió un triste y cariñoso hasta luego.

EL PASEO DE MAÑANA

Un grupo de dentistas de esta capital han resuelto aprovechar el día de mañana en una gira campestre. Pasarán el día en una finca de Curridabat donde celebrarán un alegre Pic Nic y regresarán por la tarde. Deseamos que se diviertan mucho.

EL BAILE DE ESTA NOCHE

Las simpáticas señoritas Amalia, Margarita y Anita León, obsequiadas esta noche a sus amistades con un alegre y lucido baile social. Que se diviertan mucho con nuestros deseos.



TODO EL MUNDO sabe "GEM" que la mejor Harina es la

Y POR ESO LA VENDE el acreditado establecimiento

“La Marina” Apdo. 979

Teléf. 593

La Escuela Costarricense

Ha llegado a nuestra mesa de redacción el número ocho de la interesante revista «La Escuela Costarricense».

Es un periódico de los maestros, de vital importancia porque siempre trae selecto e interesante material.

Sección Deportiva

Viaje de los deportistas ticos a Guatemala

Es ya casi un hecho que la invitación hecha a los deportistas ticos para ir a Guatemala será aceptada. La Liga Nacional de Foot Ball, por medio de su secretario don Manuel Rodríguez, ha recibido el siguiente telegrama de su representante en Guatemala don Roberto Figueredo: «Gustoso acepto honrosa distinción, quince, (es decir ayer) será primera sesión comité olímpico. El señor Apfeli, Presidente Comité Central asegura deportiva costarricense serán huéspedes de honor desde que llegue a Guatemala y se invitarán oficialmente mientras permanezcan aquí.»

Como se ve, no queda más ya a los deportistas costarricenses que alistar el viaje, que por lo visto será de un mes. El Gobierno de la República se le pedirá los pasajes de vapor hasta Guatemala, ida y vuelta, y estamos seguros que serán concedidos. Por su parte los deportistas piensan organizar veladas deportivas y levantar contribuciones populares para ayudarse a los gastos personales que por cierto son bastantes, y muy fuertes.

Ultimas noticias de Honduras

Tegucigalpa, 13.—A LA PRENSA. Llegó hoy el doctor don Carlos Cuadra Pases, Ministro de Nicaragua en Honduras. También llegó el doctor don José Astúa Aguilar diputado por Guatemala a la Asamblea Constituyente, el doctor don Salvador Mendieta y otros apreciables ciudadanos nicaragüenses.

El jefe del Partido Unionista, Ingeniero don Rafael Díaz Chaves sostiene que los compromisos internacionales de Nicaragua no la imposibilitan para formar parte de la Federación Centroamericana. EL CRONISTA.

Tegucigalpa, 14.—Se reunieron anoche los delegados que integran el Consejo Supremo de la Federación Obrera Hondureña. Los diputados de El Salvador avisan que el 16 del mes en curso estarán en el puerto de San Lorenzo.

La inauguración de la Asamblea

Federal Constituyente se efectuará el 20 de los corrientes. CRONISTA.

Tegucigalpa, 14.—El Ministro de la Guerra voló hoy en el aeroplano «Bristol» con el aviador Lamb durante media hora por sobre la ciudad. Excelsior publica interesante detallación unionista del doctor don José Astúa Aguilar. EXCELSIOR.

Tegucigalpa, 14.— La Logia Igualdad de esta capital acordó concurrir al Congreso masónico que se verificará en Guatemala en los primeros días de setiembre y para tal afecto eligió como representantes a los doctores don Silvio Lsines y don Federico C. Canalés.

Han sido nombrados socios de la Real Academia de Ciencias y Artes de Cadiz, España, los hondureños don Alberto Uclés, don Paulino Valladares, don Augusto C. Coello y don Mario Rivas. EXCELSIOR.

El Gobierno da explicaciones editorialmente sobre el asunto Canal de Nicaragua

En uno de los diarios de la capital se interpela al Gobierno para que manifieste lo que haya de positivo acerca de negociaciones relativas al futuro Canal de Nicaragua y Costa Rica.

Nuestra Legación en Washington posee instrucciones concretas sobre un asunto de tanta magnitud para el porvenir del país, pero hasta esta fecha no se han iniciado negociaciones con el Gobierno de los Estados Unidos de América. Era necesario en primer término esperar el cambio de Gobierno, efectuado en marzo de este año, y era oportuno aplazar el convenio hasta que se decidiera por nuestro Gobierno la aprobación o impro- bación al Pacto de Unión Centroamericana, pues en el primer caso sería el Gobierno Federal el llamado a tratar el punto, y en el segundo le respondería al de Costa Rica resolver aisladamente, lo más conveniente para sus intereses.

Ignora el Gobierno a qué móviles obedece la prensa de los otros Estados Centroamericanos al comentar este negocio; de lo que está seguro es de que no puede dudarse ni en el exterior, ni en el interior del país, de la absoluta lealtad y consecuencia que en su política caracteriza a Costa Rica y a la presente Administración.

Las cuestiones locales traen siempre sus consecuencias

La caída del jefe político de San Antonio de Belén se debió al hecho de haber puesto su firma en un escrito por el que se pedía la destitución del Director de la escuela.

Cuestiones locales y nada más;

recillas de vecinos que nunca han de faltar en los pueblos; el mal de siempre.

El jefe político, según decir de algunas gentes, era persona querida en la localidad.

La gran tómbola de hoy en Puntarenas

Hoy se verifica en el muellecillo de Puntarenas una gran tómbola a beneficio del Faro de la Virgen del Mar.

Habrán cenas, ventas de flores, hermosas iluminaciones, atractivos espectáculos, venta de toda clase de golosinas, etc.

El servicio de todas estas cosas estará a cargo de simpáticas señoritas de la localidad.

La Banda Militar amenizará el festival.

El Resguardo Fiscal aprehende varios contrabandos

En Vuelta de Jorco, el Resguardo del centro decomisó al señor José María Mora, dos barriles de mil litros de fermento, así como también una parte de la fábrica destiladora.

Al señor Victorio Araya le fué encontrado un depósito de cinco litros de aguardiente clandestino.

Al señor Francisco Sánchez le fué decomisado un litro del mismo licor.

A José María Soto Quesada, vecino de Piedra Blanca, se le decomisó otra cantidad de licor clandestino.

A Félix Madrigal, quien al llegar al Resguardo quebró una gran garrafa llena de licor, solamente se le pudo decomisar una pequeña cantidad.

Todos estos sujetos están ya en la Penitenciaría a la orden del señor Inspector General de Hacienda.

También en la pulpería de José Obando, en el Turrujal, una cantidad de aguardiente clandestino. Este señor pagó la multa correspondiente, por lo que se le dejó en libertad.

De la Corte Suprema de Justicia

La Corte Plena nombró para Alcalde Suplente del cantón de Naranjo a don Manuel V. Calvo Solera.

El señor Calvo Solera aceptó el cargo y prestó el juramento de ley ante el Juez Civil de Alajuela.

Carmencita Caballero Ntra. Sra. del Carmen

La bella y gentil Carmencita Caballero celebra hoy el día de su onomástico. Sus blancas galas de delicada princesita del ensueño y del amor, forman hoy una aureola de goces infinitos, de encantadoras sonrisas, de dulces galanteos que, como puñado de fragantes rosas, coronarán su alma soñadora.

Vaya para Carmencita, en su día de días, mi cordial saludo y sincera felicitación.

EL PAJE AZUL

La Iglesia Católica celebra hoy el día de Nuestra Señora del Carmen y en todos los hogares del mundo donde vivan mujeres llamadas con este poético nombre, nombre de alegría, de música, de leyendas y tradiciones de amor. Con tal motivo, permitimos saludar muy atentamente a todas nuestras lectoras que lleven este nombre, muy especialmente a las distinguidas damas doña Carmen Fernández v. de Gú II, doña Carmen Castillo de Solórzano, doña Carmen de F. ja, doña Carmen de Brealey, doña Carmen v. de Rodríguez, doña Carmen de Siebe, doña L. de Cardona, doña Carmen Ross de Solórzano, doña Carmen de Soto G., doña Carmen Pacheco de Soto, doña Carmen Oreamuno de Gutiérrez, doña Carmen Gray de Alvarado, doña Carmen Fábrega de Esquivel, doña Carmen de Montesagudo y las encantadoras damitas, María del Carmen Herrera, Carmen Dávila, Carmen Jiménez Guardia, Carmen de las Cuevas, Carmen Johanning, Carmen Castro Saborio, Carmen Serrano, Carmen Figueroa, Carmen Dobles S., Carmen O'Leary, Carmen Castro C., Carmen Paralta, Carmen Dobles R., Carmen Alvarado, Carmen Gutiérrez, Carmen Ulloa, Carmen Lizano, Carmen Alfaro, Carmen Saboio, Carmen Gozález L., Carmen Caballero, Carmen Piza, Carmen Ulloa, Carmen Mass, Carmen Pacheco, Carmen Borges, Carmen Mora, Carmen M. s. Carmen Sabat, Carmen Dominguez, Carmen de la Torre, Carmen Pochet, Carmen Kainy, Carmen H. rrán, Carmen Güter, Carmen Soto, Carmen van Paten, Carmen Gozález R., Carmen Córdoba, Carmen Castro Dobles, Carmen Alvarado G., Carmen Quirós, Carmen Brenes, Carmen Biso, Carmen Fonseca, Carmen Morales Q., Carmen Sáenz Herrera, Carmen Mora, Carmen Echeverri Iglesias, Carmen Echeverría M., Carmen Goyenaga, Carmen Montelegre López, Carmen Montero, Carmen Guddán, Carmen Brealey, Carmen Bonilla Durán, Carmen Sibaja Soto y la encantadora niñita Carmen Herdicia R.

La Boda de hoy

A las 8 horas de la mañana de hoy, en la elegante residencia del integérrimo ciudadano Licenciado don Cleto González Viquez y su distinguida señora esposa la honorabilísima matrona doña Adela Herrán de González, se verificó la recepción matrimonial de la gentil señorita Emilia González Herrán con el cumplido caballero don Arturo Quirós Carranza. Impartió la bendición del aristocrático y solemne aco el Ilustrísimo señor Arzobispo de Costa Rica don Rafael Obispo Castro.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por el señor Presidente de la República don Julio Acosta y don Odile González de Aguilar, Doctor don Luis Paulino Jiménez y señora Lolita Mora, don Alejo Aguilar Blandi y doña Mercedes de Bau Jrit, don Abel Robles y doña María de Beeche, don Joaquín Lizano y señora Rita Soto, don Fernando Gozález H. y doña Paulina de Gozález.

La ceremonia tuvo carácter puramente familiar; saliendo los nuevos esposos para el Paraíso en viaje de bodas.

Saluda «La Prensa» muy atentamente al nuevo hogar, formulando votos muy vivos porque su felicidad sea imperdurable.

Contrato para un camino carretero

La Secretaría de Fomento ha celebrado un contrato con varios caballeros para la construcción de un camino carretero que una el pueblo de San Luis de Santo Domingo con el punto llamado La Patria, al pie del cerro Zurquí.

Los contratistas se obligan a depositar en la Administración de Rentas Nacionales, por partes iguales, una suma no menor de setenta y cinco mil colones que el Gobierno invertirá en la construcción de dicho camino.

En compensación de las obligaciones de los contratistas, el Estado cede en plena propiedad a aquellos, cien hectáreas de terrenos baldíos en el punto llamado La Patria, por cada mil colones invertidos en la obra. Los contratistas podrán localizar el terreno en uno o varios lotes. Es obligación de los contratistas tener construida una en cada terreno y desmontado el cinco por ciento de éstos.

En compensación de las obligaciones de los contratistas, el Estado cede en plena propiedad a aquellos, cien hectáreas de terrenos baldíos en el punto llamado La Patria, por cada mil colones invertidos en la obra. Los contratistas podrán localizar el terreno en uno o varios lotes. Es obligación de los contratistas tener construida una en cada terreno y desmontado el cinco por ciento de éstos.

EL ESTUDINATE

A nuestra mesa de redacción hallémos la simpática hoja periodística «El Estudiante» cuyo director es el talentoso bachiller don Sotero Antillón; figurando como rector el joven poeta don Gonzalo Dobles y como Administrador el joven liceísta don Alfonso Acosta.

Colaboran en este interesante semanario un grupo de estudiosos jóvenes del Liceo de Costa Rica y sus columnas insertan muy variado e instructivo material.

Saludamos al pequeño colega deseándole muy larga vida.

En Relaciones Exteriores

De conformidad por lo resuelto por el Consejo de Gabinete, el Presidente de la República acordó: Nombrar ad honorem para Cónsul

de Costa Rica en Lieja, Bélgica, al señor don Adolphe Delvaux de Feuille.

Vino gran cantidad de harina

A más de la que hay en plaza, que es bastante, llegó por el vapor inglés «Poim Bonita» una gran partida de este artículo.

La harina esa está consignada a dos comerciantes: uno de Puntarenas y otro de esta capital.

Salón Actualidades

SALÓN DE MODA
SABADO 16 DE JULIO — A las 8.30 p.m. — La BERTINI en
La Dama de las Camelias

MAÑANA DOMINGO: MATINEE COMICO PARA LOS NIÑOS
EN LA NOCHE:

VIL METAL

de la muy conocida
"FOX"

No se armó de revólver

Don Tomás Borbón se acercó a nosotros para manifestarnos que él no se armó de revólver en el incidente de que dimos cuenta en la edición de ayer, y por consiguiente, no fué a su casa para ese fin.

Que en momentos que pasaba por allí acompañado de un policial, que dicho sea de

paso iba desarmado, le propuso entrar a su casa para armarse en vista de las intenciones del joven García, al cual el policial le rogó no lo hiciera, accediendo en ello el señor Borbón.

En consecuencia, fué hasta el cuartel sin portar revólver. Conste así en honor a la verdad.

Teatro Variedades

HOY Sábado 16: LA DAMA DE LAS CAMELIAS por FRANCESCA BERTINI.

MAÑANA DOMINGO: A la 1 p. m. Primera Matinée:
Final de ZINGO o EL HOMBRE MONO y una cómica
LUNETAS 0.25 : : GALERIA 0.10

2ª Matinée a las 2.30 — LA DAMA DE LAS CAMELIAS por Francesca Bertin

Muerto o Vivó, por Jack Dempsey

CAMPEON MUNDIAL DE BOXEO

Les dejaron en tierra

El Capitán del vapor «Jeptha», de la Pacific Mail, antes de zarpar con rumbo al Norte, ordenó dejar en tierra a tres de sus tripulantes, sin haber procedido conforme a las exigencias de las leyes marítimas.

Se desconoce el motivo que obligó a dicho Capitán a proceder en tal forma.

Por este motivo se espera que las autoridades porteñas procedan conforme el caso lo requiere con esos individuos.

Las Fiestas en Montes de Oro

Las fiestas patronales que se iban a celebrar en el cantón de Montes de Oro en estos días, fueron trasferidas para los días 19 y 20 del corriente mes.

Esto lo hicieron con motivo

de la celebración de las fiestas de la Virgen del Mar en Puntarenas, a la cual concurren todas las gentes de la provincia y aun de muchas partes de la República.

Imitada por TODOS **CERVEZA TRAUBE** Igualada por ninguno

Méjico recibió serenamente la noticia de la nueva revolución

Ciudad de Méjico, julio. La opinión pública ha recibido con notable calma la información oficial dada por el gobierno sobre la entrada del general Pablo González a territorio mejicano al mando de los distintos grupos de rebeldes que operan en el estado de Tamaulipas. Está plenamente confirmado los informes de que el ex jefe carrancista entró en territorio nacional por Columbia, Tejas, el viernes al frente de un pequeño grupo de jefes y oficiales no mayor de treinta hombres. La secretaría de guerra ha declarado que las tropas que se han despachado son más que suficientes para perseguir a los rebeldes antes de que lleguen a formar un cuerpo organizado. Igualmente creése cierto que está operando el general Murguía en el norte.

Informes particulares, todavía no confirmados, indican que en el norte de Lapazos se han producido varios levantamientos de guarniciones del gobierno, que han quemado puentes de la línea del ferrocarril del nacional entre Nuevo Laredo y Monterrey. En diversos otros puntos se infor-

man levantamientos parciales. Sábese que va en diversos puntos de la frontera han estado por algunas semanas celebrándose reuniones de los generales Murguía, Aguilar, Barragán, Elizondo, Cantú, González y otros, con políticos del régimen carrancista, preparando los planes para un movimiento armado en el norte de la república, destinada a derribar al gobierno del presidente Obregón.

Afirmase que los revolucionarios de origen carrancista han hecho un esfuerzo para atraerse todos los elementos mejicanos descontentos con el régimen actual, entre ellos especialmente a los partidarios del general Félix Díaz y otros caudillos hostiles también a la revolución del presidente Carranza. Sin embargo, parece que la última resolución tué dar al movimiento actual un carácter netamente radical poniendo a su frente a un candidato netamente revolucionario. Aquí se afirma que es el ingeniero Robles Domínguez el más probable candidato rebelte. El movimiento en general creése que no prosperará.

De Arte

Un artículo de la eminente actriz Mercedes Navarro

Quando llegué a Sudamérica, después de haber trabajado en México, la creencia general era de que yo había nacido en este país. Claro está que no faltó persona mejor informada que hiciera saber mi verdadera nacionalidad.

Una vez, en Honduras, varios admiradores míos que no me habían sido presentados, sostuvieron una larga polémica sobre tan insignificante tema. Se llegaron a hacer apuestas. Unos aseguraban que yo era americana. Los otros que española. No había más que un recurso para salir de dudas: preguntármelo a mí misma. En efecto, esa misma noche me pusieron un telegrama, suplicándome les dijese inmediatamente el lugar de mi nacimiento, haciéndome saber que, como eran dos distintas opiniones, el que resultara vencedor tenía la obligación de regalarme un ramo de flores. Mi contestación fué rápida y decisiva: «Soy española de nacimiento, pero mexicana de corazón». Como podéis figuraros con aquella revelación mía, no se llegaba a un acuerdo. Tanto los que habían asegurado mi procedencia mexicana, como los que certificaban mi origen español, se creían con derecho al triunfo y hubo de acordarse una derrota mutua, cumpliendo cada cual su promesa y enviándose a la mañana siguiente dos hermosos «buquets» de rosas.

Trabajaba yo en Tampico, de paso os diré que con inusitado éxito, lo que como es natural me obligaba a permanecer más tiempo del que yo hubiera deseado en esa población.

Todas las noches, precisamente a la hora en que yo llegaba al teatro, me encontraba con un hombre muy elegante. Aquel sujeto intentaba, por cuantos medios estaban a su alcance, trabar conocimientos conmigo y aunque no me era del todo antipático, siempre procuraba esquivar sus palabras por un temor extraño que no alcanzaba a explicar me. Pero que queréis, en un pueblo pequeño, en un sitio donde siempre se ven las mismas caras y se encuentra uno con todo el mundo, el evitar el roce de una persona que por demás os acecha por todos lados no es tan fácil. Y sucedió que, aquel individuo se hizo amigo mío. Era un tipo de novela. Físicamente no podía decirse más. Alto, fuerte. Su cara ovalada, siempre perfectamente afeitado, a la que daban vida y expresión unos enormes ojos azul mar que contrastaban con la rizada cabellera prematuramente encanecida. Era lo que nosotras las mujeres,

solemos llamar un hombre interesante.

Pasaron unos días y yo siempre a la expectativa, me encontraba maravillada de cómo aquel hombre que habíame perseguido con tanto afán, no había llegado a decirme una palabra de amor o de simple galanteo. Por fin, para no haceros muy larga mi relación, una noche, llegó hasta mi cuarto, me indicó que iba a tratar conmigo un asunto muy importante y yo, que sé lo extravagante que son los «yanquis», me supuse algo que estaba muy lejos de ocurrírsele aquel.

—¡Quiero—me dijo—que esté contratada conmigo. Mi paga buen sueldo, mi dar a osté muchas garantías. Mes entrante salir juntos y recorrer así Estados Unidos todos!

Al principio yo no lo creía. Me pareció una broma de poco ingenio o un pretexto para llegar a hablar-me de otra cosa. Pero el gringuito la había tomado conmigo y no me dejaba ni a sol ni a sombra. A todas horas me hablaba de su proyecto, de sumas fantásticas, de éxitos nunca soñados y ¡por qué negarlo!, llegó a entusiasmarme. Entonces, yo, solicitó una garantía. Le pedí una fuerte suma que debería depositar en un Banco a mi nombre y él me prometió cumplir mis exigencias, tan luego terminara un asunto que exigía todos sus cuidados y sus fondos.

Tuve que salir de Tampico y él prometióme escribir cuando ya todo estuviere listo. No es necesario decirnos que al mes y medio de encontrarme yo aquí en México, no recordaba del famoso asunto. Pero cuál no sería mi sorpresa, cuando una mañana veo en toda la prensa diaria el retrato de mi rumboso empresario. Cada periódico daba su filiación y comentaba su última estafa en el puerto de Tampico. ¡Oh, si por lo menos hubiera sido simplemente un estafador!, pero ese hombre, era un temible criminal, un desdichado que llevaba sobre su conciencia la muerte de varios hombres. Y yo le había dado la mano! Y yo estuve en distintas ocasiones charlando con ese mal nacido! Y yo había llegado hasta intentar por él. ¡Qué horror! ¡Imaginad las noches de tortura que aquella revelación me produjo. Al acostarme yo pensaba, pensaba mucho. ¿Qué intenciones tenía ese hombre al contratarme? ¿Qué intentaría hacer conmigo? No lo sé ni he podido comprenderlo. No en balde en un principio me causaba un temor extraño.

MERCEDES NAVARRO



JACK DEMPSEY

Muerto o Vivo por Jack DEMPSEY

Mañana domingo se presentará, en estreno, en el TEATRO VARIADADES, la notable película

Muerto o Vivo o Un Millón de Tropadas que tiempo ha viene anunciándose como de gran actualidad por interpretar la parte de protagonista el invencible campeón mundial de boxeo JACK DEMPSEY, vencedor de Carpenter.

Es una obra de muy interesante argumento que da lugar a escenas de pugilato y gran desarrollo de fuerzas, y que actualmente recorre el mundo triunfalmente.

COMERCIALES

Hemos recibido papel en rollos para envolver, en diferentes anchos, de 24, 18, 12 y 9 pulgadas.

Costa Rica Commission Company

Teléfono 448 -- Apartado 496
SAN JOSE, COSTA RICA

Liga Nacional de Foo-ball

La Directiva de la Liga en su última sesión nombró a los señores Chale Wite y C. J. Veith para arbitrar las partidas que jugarán «La Libertad» y el «Cartaginés», en Cartago, y la «Sociedad Gimnástica Española» y el «Gimnástico Limonense», en Limón, respectivamente. Los jugadores josefinos partirán de aquí el sábado próximo. Se dispuso, además, que los juegos en Limón, se verifiquen a las 8 de la mañana, y de no ser posible por la lluvia, a las 3:30 p. m.

La Administración de la Northern Railway Co., accedió a la petición hecha por los Representantes de la Liga señores Albertazzi y Streber, para rebajar en un cincuenta por ciento los pasajes de los jugadores que usan el Ferrocarril al Atlántico para cumplir sus compromisos de jugar en provincias. Muy justa nos parece esta exención.

Fué aprobado por la Liga un proyecto de Reglamento presentado por el señor Gutiérrez, que señala las atribuciones y deberes del Consejo Supremo y de los Jueces, que

entre otras cosas, establece que es al Tribunal a quien corresponde designar los Jueces que han de arbitrar las partidas de la Liga, y quien también debe aconsejar a la Directiva de la Liga, previo estudio del informe del Juez o de la resolución de una apelación si la hubiere, a qué equipo deben adjudicarse los puntos que señala el Reglamento y en qué proporción.

También se conoció de la apelación interpuesta por el Representante del Limonense contra el fallo del Juez señor Bonilla que dió por bueno el goal hecho por los de La Libertad en el match del 3 de julio, dándoles la victoria. La apelación junto con los atestados respectivos, fué ordenada pasar al estudio del Tribunal para que sea resuelta.

Con vista de que varios de los Centros de la Liga desean que sus segundas divisiones tomen participación en un Campeonato de Segunda División, se dispuso establecer ese Campeonato de acuerdo con el Reglamento que oportunamente se aprobará.

Paragüería "La Japonesa"

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con personal muy competente para la reparación. Camisetas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección.—50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

A LOS PULPEROS DE TODO EL PAIS

Confitas a @.05 la libra
Drogas en cinco con el 40% de vendeje - Esprits y tinturas @.00 a 0.02.
BOTICA DE LUIS ROJAS CORRALES
100 varas al Norte de la LIBRERIA MARIA v. DE LINES - San José

Tienda La Violeta

ZARAZAS BALIJAS

Lienzo, Driles e infinidad de géneros que se tienen a la venta a MITAD DE PRECIO

Es Ud. viajero? En esta tienda encontrará gran surtido de maletas fuertes a precio BAJO

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

Por las Alcaldías

Falsificación - Estafa

En la Alcaldía Primera se instruye sumaria contra Raúl Mata Bonilla, quien fue acusado por el delito de estafa en perjuicio de Alberto Ulate Vega.

Ambos se encontraban en la cárcel. Mata dió a Ulate un traje a cambio de veinticuatro colones: era una especie de empeño. Pero una vez que se vió en libertad le pidió el vestido prometiendo llevarle el dinero, lo cual no hizo ni hubiera hecho jamás.

Llamado a la Alcaldía declaró

que no tenía el dinero ni mucho menos el traje.

—También se sigue sumaria contra un ex militar por haber falsificado una orden de un General, con la que se presentó en una tienda a sacar mercaderías por valor de ciento diez colones.

La falsificación era perfecta y por ello no se tuvo inconveniente en entregarle todo lo que pidió a nombre del referido General.

Ahora se encuentra metido en un lio judicial bastante serio.

Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154

Cortinas y visillos y un variado surtido en camisas inglesas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

Noticias Mundiales

Viene de la 1ª página

El primer pedido de Francia a Alemania

PARIS.—Por primera vez desde la guerra del 14, Francia ha colocado un pedido en Alemania.

Este pedido es por 500 locomotoras y 25 mil vagones de ferrocarril.

En los talleres metalúrgicos alemanes hay briosas actividad productora, pues también desde Rusia hacen pedidos importantes.

Lord Middleston lleva buenas noticias

LONDRES.— Lord Middleton que acaba de llegar de Dublin, donde tomó parte en las negociaciones preliminares para el armisticio y la paz en Irlanda, ha celebrado una larga conferencia con el Premier Lloyd George.

Hablando con los periodistas ha dicho el Lord que ha hecho entrega al Premier de una carta de Eomann de Varella, en la que el líder de los simpatizantes contesta a ciertas preguntas que le hizo personalmente Middleton en nombre del Gobierno inglés.

El delegado no ha querido decir nada sobre esa carta que estaba sellada. El Lord agrega que la situación está llena de esperanzas. «La puerta—dijo— está abierta y ya eso es una gran cosa.»

Una alianza de los Estados del Báltico.

RIGA.—Los Ministros de Relaciones Exteriores de Estonia y de Lituania, están conferenciando sobre los arreglos preliminares para la organización de una triple unión en el Báltico, de la cual Lituania será la tercera.

U.D. puede convencerse de que LA PRENSA tiene un tiraje grande, viniendo a nuestras oficinas a constatarlo.

Notas de Guatemala

Guatemala, 14.—A LA PRENSA.—Vendrá con goce de licencia el doctor Bianchi Ministro de Guatemala en Washington.

—Excelsior no se ocupa ya editorialmente de tal o cual partido, sino de la suerte de la República.

Se ocupa de aquel partido que por sus hechos proporcione a la patria más altos beneficios.—Excelsior

Se tratará de un naufragio?

Vecinos de Golfo Dulce comunican que mar adentro han visto pasar, con rumbo a Puntarenas un barco grande de vela.

En esos momentos una fuerte tempestad azotaba el océano. Notaron que la mayor parte del velamen estaba hecho girones.

Abriegan el temor de que haya zozobrado en algún lugar solitario de la costa.

Una iniciativa

Ya que ha sido tan plausible y beneficiosa la simpática fiesta de la celebración del Centenario del Café, en Costa Rica, llevada a término en la Escuela Normal de Heredia el domingo 10 del corriente, nos permitimos llamar muy respetuosamente la atención de los Directores, respecto a los trabajos presentados de ante mano por distintos agricultores, a fin de que se les dé publicidad, porque así se beneficiarían todos los agricultores, aprovechándose de las enseñanzas que la larga práctica les ha sugerido en su asidua labor.